



Le Légionnaire Landais

N° 10 du 1er décembre 2014

Bulletin de liaison à parution variable des adhérents de la section des Landes de la Société des membres de la Légion d'honneur.

Directeur de la publication : Colonel (H) Pierre Adalvimart, président de la section des Landes de la SMLH
Rédacteur en chef : Colonel (H) Jacques Penaud, président du comité de Marenne-sud de la SMLH



EDITO

Légionnaires

Ce 25 octobre 2014, lors de notre Rassemblement annuel, vous m'avez élu Président de la Section landaise de la S.M.L.H. pour trois ans.

J'en accepte les charges et je m'incline devant nos Drapeaux.

En vos noms à tous je dis à Serge Dupuy notre respect et notre gratitude. Notre respect de sa décision de ne pas se représenter à cette présidence, pour raisons personnelles. Notre gratitude pour ses actions efficaces, menées avec un dévouement jamais démenti, durant cette année passée. Il accepte d'assurer, ponctuellement, la liaison avec l'Inspection Académique. Pour tout cela, permettez-moi de le complimenter et de le remercier.

Une page de l'histoire de la Section se tourne. Il m'appartient désormais d'en écrire d'autres pour que son livre ne se referme pas. Et pour ce faire, je ne serai pas seul mais entouré de vraies compétences: celles des vice-présidents, des présidents de comités, du bureau, des porte-drapeaux, et accompagné de vous toutes et de vous tous, légionnaires et membres associés.

Nous aurons toujours en charge un territoire, des femmes et des hommes, une Histoire, qui mobiliseront nos énergies. Des difficultés d'organisation, d'exécution, nous attendent. Elles seront surmontables dès lors qu'on en prendra la mesure et que s'affirmera, à tous les niveaux de responsabilité, la volonté de ne pas les subir.

Je vous demande de partager ma conviction qu'au prix de notre cohésion dans nos diversités, de notre adhésion aux projets proposés, de notre disponibilité, nous resterons dignes du mandat qui nous a été confié pour assurer le prestige de l'Ordre de la Légion d'honneur et de la SMLH.

Je sais qu'une collectivité comme la nôtre ne peut œuvrer avec efficacité que dans un climat de confiance mutuelle. La mienne vous est acquise. J'ai besoin de la vôtre. Mais je sais pouvoir compter sur elle.

A vous Toutes et Tous je dis ma profonde estime et ma fierté de servir à ce poste.

Pierre Christian ADALVIMART.



Le colonel **Pierre Christian Adalvimart** des troupes de marine-infanterie parachutiste a servi 27 ans comme militaire d'active et 8 ans dans la réserve du 34ème Régiment d'Infanterie en garnison à Mont-de-Marsan dont il fut le dernier chef de corps.

Largement impliqué dans le milieu associatif, il est au moment où il rejoint la présidence de la section des Landes de la SMLH, président départemental de l'Union nationale des combattants et président départemental des anciens parachutistes. Dans un passé récent, il était président de la commission mémoire auprès du préfet des Landes, conseiller municipal de Mont-de-Marsan et conseiller communautaire de l'agglomération du Marsan.

Le colonel (H) Pierre Adalvimart est chevalier de la Légion d'honneur, officier de l'Ordre national du mérite, titulaire de la croix de la valeur militaire, il est chevalier des palmes académiques.

*Le président de la section,
les présidents de comité et
les membres du bureau
souhaitent à toutes et à
tous, de joyeuses fêtes
de fin d'année et une
bonne et heureuse année*

2015

Sont arrivés depuis le bulletin n° 9

Médecin général Jean-François Maurin
Lieutenant-colonel Jean Seelweger
Lieutenant-colonel Gérard Glize
Commandant Patrick Bryant
Monsieur Bernard Moncere
Madame Helyette Lecué
Madame Marguerite Lesbats
Madame Denise Messie
Madame Béatrice Létang-Forel
Lieutenant-colonel François Tricot
Monsieur Guy Granet
Monsieur Yves Dumez
Lieutenant-colonel Pascal Deschamps
Commandant Jean-Marie Romanetti
Lieutenant-colonel Alexandre Richard
Colonel Fabrice Spinetta

Bienvenue à la section des Landes

Ces amis sont décédés

Monsieur Jacques Salomez
Monsieur Lambert Blasquiz
Monsieur Bernard Quedeville
Madame Christiane Leconte
Monsieur Marcel Antonini
Madame Suzanne Dupuy
Madame Suzanne Vergne
Monsieur Jean Lespitaou
Monsieur Jean-André Ott
Madame Lucienne Dorot
Madame Yvonne Fiquet

Sincères condoléances aux familles

Ils ont quitté le département

Monsieur Jacques-André Schneck
Monsieur Michel Brisson
Monsieur Jean-Jacques Maillard
Monsieur Benjamin Vinot-Préfontaine

Tous nos souhaits les accompagnent.

Les effectifs de la section

La section des Landes comprend, au 1er décembre, **403** adhérents, soit par comité :

Comité 01 : 107
Comité 02 : 10
Comité 03 : 24
Comité 04 : 25
Comité 05 : 12
Comité 06 : 81
Comité 07 : 44
Comité 08 : 45
Comité 09 : 25
Comité 10 : 30

**RASSEMBLEMENT DEPARTEMENTAL
DE LA SECTION LANDAISE
25 OCTOBRE 2014
SAINT-PIERRE-DU-MONT**

Notre rassemblement annuel de section s'est déroulé le 25 octobre à Saint-Pierre-du-Mont où nous avons été accueillis par son maire M. Joël Bonnet.

Le président Serge Dupuy et le bureau avaient bien préparé cette réunion, importante car l'ensemble des postes dirigeants étaient à renouveler et ce pour trois ans.

Les travaux ont commencé à l'heure après que la centaine de participants ait apprécié la réception avec café et viennoiseries. Serge Dupuy a fait un bilan de son année de présidence et a remercié chaleureusement l'équipe sortante de l'aide et du travail accompli. Le secrétaire Etienne Hachette a présenté le bilan d'activités et Michel Robin la situation financière.

Les présidents de comités ont été élus, réélus pour certains, à l'unanimité ainsi que les membres du bureau de section. Le bureau des élections présidé par Jacques Penaud a procédé au vote du président à bulletin secret. Seul candidat le colonel (H) Pierre Adalvimar a été élu à une forte majorité.

Le nouveau président a remercié l'assemblée de la confiance qui lui était accordée et a procédé à la conduite de

la deuxième partie du rassemblement. Avec le maire, il a accueilli Mme Mireille Larrède, secrétaire générale de la préfecture, représentant le préfet des Landes.

Après les discours, ce fut le temps des remises de récompenses et de médailles. D'abord à deux lauréats du prix de la Légion d'honneur qui n'avaient pu être présents en juillet en préfecture, puis Serge Dupuy a remis la médaille de la SMLH à André Sarthou qui quitte la présidence du comité du Marsan. Pierre Adalvimart a fait de même envers Etienne Hachette qui ne renouvelle pas son engagement comme secrétaire de section. En souvenir de leur participation, M. Bonnet et Mme Larrède, ont reçu à leur tour des mains du nouveau président la médaille de la SMLH.

Vers midi, les congressistes se sont regroupés face au monument aux Morts tout proche où une gerbe a été déposée en présence des drapeaux des associations patriotiques.

Le rassemblement 2014 n'a pas failli à la tradition en réunissant les participants à un succulent cocktail déjeunatoire.

Colonel (H) Jacques Penaud



Le nouveau bureau de section

Président :

Colonel (H) Pierre Adalvimart

Vice-président du secteur nord

Monsieur Serge Avignon

Vice-président du secteur sud

Commandant (H) Gérard Guyot

Secrétaire général

Monsieur Jacques Ducos

Trésorier général

Major (er) Michel Robin

Délégué Jeunesse-Education nationale

Monsieur Serge Dupuy

Pour la continuité du service, le secrétaire et le trésorier assurent de façon croisée les postes de secrétaire-adjoint et de trésorier-adjoint.



Visite du LASER MEGAJOULE au BARP (33)

Le 9 juillet 2014, la Société des membres de la Légion d'honneur des Landes a visité le site du BARP où le Centre d'énergie atomique, direction des applications militaires, a installé une unité de recherche scientifique appelée « LASER MEGAJOULE ».

En effet, depuis 1996, la France a arrêté les essais nucléaires en Polynésie Française. Le programme de simulation est désormais l'élément clé qui permet aux physiciens de la direction des applications militaires du CEA, de garantir la fiabilité, la sûreté et la performance des armes nucléaires.

Le Laser mégajoule (LMJ) est l'outil majeur du programme de simulation. Il sert à étudier, à toute petite échelle, le comportement des matériaux dans des conditions extrêmes. Le LMJ est dimensionné pour délivrer sur une cible de quelques millimètres, en quelques milliardièmes de seconde, une énergie supérieure à un million de joules afin d'initier une réaction de fusion par confinement inertiel.

Les dix-sept participants de notre section à cette visite hautement scientifique ont pu se rendre compte, à travers la visite et les explications d'un physicien, de la complexité de cet outil scientifique qui sera mis en service fin 2014. Les premières expériences de physique des armes sont prévues en décembre 2014.

In fine, la nourriture scientifique ne suffisant pas à sustenter son homme, nous nous sommes retrouvés autour d'une excellente table organisée par la logistique de nos hôtes.

Serge Avignon

A la tête des comités

Après les votes du 25 octobre, outre les membres du bureau (voir ci-contre) les présidents de comité sont :

Comité 01 Armagnac

- **Monsieur Serge Avignon**

Comité 02 Haute-Lande

- **Médecin gal (2s) J. François Maurin**

Comité 03 Tursan

- **Colonel (H) Jean-Pierre Dubasque**

Comité 04 Chalosse

- **Lt-colonel (H) J. Jacques Durand**

Comité 05 Petites-Landes

- **Colonel (H) Antoine Létang**

Comité 06 Pays dacquois

- **Commandant (H) Gérard Guyot**

Comité 07 Marensin

- **Colonel (H) Jacky Duguet**

Comité 08 Maremne Nord

- **Colonel (H) Pierre Bonnefon**

Comité 09 Maremne-Sud

- **Colonel (H) Jacques Penaud**

Comité 10 Pays d'Orthe

Poste non pourvu.

Nouvelles arrivées au bureau

Serge Avignon et Jacques Ducos ont donc pris de nouvelles fonctions au sein du bureau de section, voici une réponse à « qui sont-ils ? ».

Serge Avignon est né à Narbonne dans l'Aude. Sa carrière professionnelle s'est partagée entre le ministère de l'Environnement et l'Enseignement supérieur, après avoir passé neuf années au ministère de la Défense. Il a été chef de projet pour la réhabilitation du site minier d'Arjuzanx, professeur associé à l'Université de Pau et Pays de l'Adour et a terminé sa carrière en qualité d'inspecteur général.



Il est chef de bataillon (H) et conseiller de Défense et de Sécurité du Préfet de la Zone de défense et de sécurité sud-ouest, consultant expert risques majeurs, auditeur de l'Institut des hautes études de la Défense nationale, auditeur de l'Institut national des hautes études de la Sécurité et de la Justice. Serge Avignon est chevalier de la Légion d'honneur et de l'Ordre national du mérite.

Jacques Ducos est né en 1941 à Mézos. Mécanicien d'usine, il est appelé en Algérie de 1961 à 1962. Embauché aux Papeteries de Gascogne, il s'engage dans le syndicalisme et sera en 1970 secrétaire national de la Fédération de la construction et du bois CFDT.

Ancien expert près le Bureau international du travail, il a terminé sa carrière en 2001 comme directeur du travail dont il a obtenu l'honorariat. Impliqué dans la vie de la cité il eu des fonctions électorales notamment comme adjoint au maire de Saint-Pierre-du-Mont.

Jacques Ducos est chevalier de la Légion d'honneur.



L'entraide n'est pas un vain mot.

Monsieur **René Dessis**, chevalier de la Légion d'honneur et ancien de la 2^{ème} DB, et son épouse ont subi plusieurs accidents vasculaires cérébraux (AVC) ces dernières années. La décision de rester dans leur maison de Biscarosse a pour conséquence d'atteindre un montant de dépenses qui dépasse leurs revenus car les aides à domicile de jour et de nuit sont extrêmement onéreuses.

Une première aide de 4000 euros leur a été accordée par la SMLH en novembre 2012. La situation de la famille Dessis se dégrade encore, une récurrence d'AVC frappe l'épouse, un lit médicalisé est alors nécessaire. Une nouvelle aide de 3000 euros est donnée en avril 2014 dont le chèque correspondant leur est remis par le président de section des Landes de la SMLH. Aidés par leur fille qui se charge de tous les problèmes administratifs, les époux Dessis remercient chaleureusement la SMLH et assurent qu'ils gardent néanmoins le moral.

Colonel (H) Jacky Duguet

Un Légionnaire landais

Né le 23 avril 1923 à Castets, **Jean Lespitaou** nous a quitté le 27 août dernier à 91 ans. Fin 42, il s'engage au 63^{ème} Régiment d'Artillerie d'Afrique qu'il ne peut rejoindre. Il décide de rallier les Forces Françaises Libres en A.F.N. et franchit les Pyrénées, il est fait prisonnier en Espagne et est interné au camp de Miranda. Il réussit à quitter l'Espagne et rejoint Casablanca le 30 juin 42. A Fez, il est incorporé au 63^{ème} RA d'Afrique. Il participe aux combats en AFN puis aux campagnes d'Italie et de France. Il est à la frontière autrichienne le 8 mai 45.

Sous-officier dans l'Artillerie, il part en Indochine en janvier 1950 où il est affecté au 3^{ème} REI à Caobang. Il est porté disparu à la suite de violents combats le 10 octobre 50. Fait prisonnier par le Vietminh il ne sera libéré qu'en juillet 51. Après 380 km de marche, il rejoint Saigon où il est hospitalisé avant de regagner la métropole début 52.

Affecté en Allemagne, il est nommé adjudant. Il rejoint le 93^{ème} RAM en Algérie fin 57 où il restera jusqu'en juillet 60. Adjudant-chef, il quitte l'armée et commence une carrière au Trésor public de 62 à 83.

Cité à deux reprises, blessé 2 fois en 51 et 55, Jean Lespitaou était officier de la Légion d'honneur, titulaire de la Médaille militaire, de la Croix de guerre avec palme 39/45, de la Croix de guerre des TOE, de la médaille des évadés et nombreuses autres décorations.

Commandant (H) Gérard Guyot

Remise du Prix 2014 de la Section des Landes de la SMLH



Monsieur Claude Morel préfet des Landes, monsieur Lacombe directeur académique et monsieur Serge Dupuy président de la SMLH-Landes entourés des lycéens les plus méritants devant le drapeau de la SMLH

Le prix de la section des Landes de la SMLH, destiné à mettre en exergue les brillants parcours de lycéens et d'apprentis, est la reconnaissance d'un travail régulier, soutenu, tout fait de dispositions personnelles développées avec une forte volonté pour acquérir des connaissances indispensables à la poursuite de leur cursus.

Le prix 2014 a connu un très grand succès. En la préfecture du département, monsieur Morel, préfet des Landes, monsieur Lacombe, directeur académique, monsieur Larcher, président de la chambre des métiers, monsieur Dupuy, président de la section ont procédé à cette remise. Des représentants des autorités civiles et militaires, des représentants des ordres nationaux et de nombreux légionnaires ont honoré de leur présence cette belle cérémonie. Quelque 250 personnes étaient présentes, dont 142 lycéens et apprentis, entourés de leurs parents, de leurs professeurs, de leurs maîtres de stage, de leurs chefs d'établissement, des responsables consulaires. Trois lycéens (bac général, bac technologique, bac professionnel) ayant obtenu la meilleure mention très bien du département, trois apprentis ayant accompli des parcours exemplaires couronnés de prix nationaux, ont été plus particulièrement mis en avant. Chacun a reçu un livre d'auteur, façon de marquer qu'à l'ère du numérique la vraie culture est encore dans le livre, une plaquette de la Légion d'honneur et un chèque d'encouragement de 100 euros. Les autres ont reçu un diplôme d'honneur accompagné de revues et documents relatifs à la Légion d'honneur.

Deux lauréats absents lors de la remise des prix en préfecture ont reçu leur récompense le 25 octobre lors du rassemblement départemental à Saint-Pierre-du-Mont.



M. Joël Bonnet, maire de Saint-Pierre-du-Mont et Madame Mireille Larrède, secrétaire générale de la préfecture, représentant monsieur le préfet, remettent les prix.

Cérémonie du 14 juillet à Saint-Paul-lès-Dax



Remises de décorations à l'occasion du 14 juillet

A Dax, lors de la cérémonie du 14 juillet, l'adjudant **Guy Granet** a reçu les insignes de chevalier de la Légion d'honneur des mains du général (2s) Roger Prigent sur le front des troupes de la Base-école de l'ALAT en présence des élus locaux et de nombreux invités.

Promu officier de la Légion d'honneur, le commandant (er) **Jean-Marie Romanetti** a été décoré à Saint-Paul-lès-Dax par l'adjudant-chef Raymond Prière.

Toutes nos sincères félicitations aux décorés. (Voir la photo en bas)



Des chiffres

Les effectifs

La section des Landes compte parmi ses 402 adhérents, 354 titulaires et 48 sympathisants. Voici la répartition par grade entre hommes et femmes des titulaires

	H	F	Total
CH	253	18	271
OF	62	0	62
CO	19	1	20
GO	2	0	2
Total	336	19	355



Situation financière simplifiée de la section au 30 novembre 2014 en €

RECETTES	7093
Allocations	3548
Dons	765
Activités	2780
DEPENSES	7395
Activités	2930
Fonctionnement	1869
Entraide solidarité	1504
Divers	1092
BALANCE	-302

Pour joindre la rédaction

05 58 77 42 25